
 

NABU Gruppe Güglingen  

 

 

Protokoll 

Mitgliederversammlung 09.03.2020 

Weinsteige Güglingen Beginn 19.30 

15 Teilnehmer 

 

Tagesordnung  

Top 1. Begrüßung  

Top 2. Bericht des Vorstands mit Aussprache  

Top 3. Kassenbericht  

Top 4. Bericht der Kassenprüfer  

Top 5. Entlastung des Vorstands  

Top 6. Anträge  

Top 7. Verschiedenes  

 

Top 1 Begrüßung durch den 1.Vorsitzenden Manfred Stotz. 

Gedenkminute für Rolf Wöhr. 

Top 2 Bericht des Vorstands und Aussprache 

Manfred Stotz: 

Januar:  

• Winterwanderung ins Kirbachtal. Mit 25 Teilnehmern und 

unter Führung von Dieter Brand eine, wie jedes Jahr 

traditionelle und beliebte Exkursion mit anschließender 
Einkehr in Ochsenbach. 

•  In diesem Jahr Zaberfeld Richtung Häfnerhaslach mit Einkehr 

an der Ehmetsklinge  

(38 Teilnehmer). 

September:  
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• Ausflug zum Wollmatinger Ried und Konstanz . Mit Zug und 
Bus zum NABU Naturschutzzentrum am Bodensee mit 

Führung durch das Ried. Übernachtung und Besuch in 

Konstanz mit Stadtführung. 10 Teilnehmer. 

• Vorstellung zu Gesprächen zum Thema Industriegebiet 
Langwiesen IV und zum Gelände der Firma Layher. 

Insbesondere zum Oberbodenmanagement und 

Dachbegrünung. Treffen der Gruppe mit dem Zweckverband 
und Planern. Nochmals alle unsere Argumente pos. und neg. 

dargelegt. 

• Unser monatliches Gruppentreff, immer am letzten Dienstag 

im Monat findet sehr guten Zuspruch und es gibt interessante 
Diskussionen. 

• Naturschutzflächen in Güglingen und im Zabergäu wurden 

dargestellt und sollen im laufenden Jahr 20 besucht werden. 

 

Ergänzt von Renate Nowak: 

Februar:  

• Betreuung des Amphibienzauns in Eibensbach. Auf- und 
Abbau und Transport der Erdkröten (320 und Grasfrösche 10) 

zu den Laichgewässern. 

• aktive Teilnahme beim Landschaftspflegetag im alten 

Steinbruch mit Betreuung einer 2. Klasse der KKS. 

• Reinigung der Nistkästen durch Renate Nowak und Rolf Wöhr 

am Wurmbach (Vor allem mit Mäusen belegt), im Bereich der 

Zaberwiesen (jeder Kasten war erfolgreich belegt), Hintere 

Wiesen (keine Bruterfolge nachweisbar), Wässerwiesen (nur 5 
Kästen belegt), Schwalbennester und auf dem Reiterhof Faller 

durch Rüdiger Gaa. 

• Nistkästen (Schwegler, Vivara) wurden kostenlos angeboten:  

4 Familien nahmen das Angebot an.  

März 

• Falkennistkästen in der Scheune Werner Stark wurden mit 

Drahtgitter durch die Stadt geschlossen und nach unserem 
(Renate Nowak, Rüdiger Gaa) Hinweis wieder geöffnet. Im 

Sommer erfolgreiche Brut der Turmfalken nachgewiesen. 

Mai/Juni 

• Teilnahme an den Naturerlebnistagen der 

Naturschutzverbände an den Grundschulen im Zabergäu. 14 
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Schulklassen nahmen teil Themen: Vögel im Zabergäu, 

Kleintiere und Wasser. Renate Nowak übernahm als 

Referentin 5 Vormittagstermine zum Thema Wasser. 

 In diesem Jahr übernimmt der NABU Güglingen die 
Organisation. 

• Auf dem Gelände des Edeka Supermarktes hat der NABU (10 

Mitglieder) gemeinsam mit der Fraktion BU des Gemeinderats 

und des Bauhofs der Stadt, eine Blühwiese anstelle des 

Häckselmulchs ausgebracht, Bäume gepflanzt und 

anschließend über einige Wochen gegossen.  

Juli/August 

• Renate Nowak hat an der Ferienwoche der Grundschule 

teilgenommen mit dem Thema Zaber. (Höhe Freibad) 

Oktober 

• Teilnahme auf der BUGA Heilbronn mit einer 
Unterschriftenaktion zum Volksbegehren „Rettet die Bienen“ 

und Teilnahme an einer Infoveranstaltung des NABU 

Landesverbandes in Erligheim zum Thema. Aktion wurde 
nach Gesprächen mit der Landesregierung eingestellt. 

Zusagen müssen abgewartet werden. 

November 

• Begehung des Anwesens Katharina Layher am Flügelausee in 
Eibensbach. Beratung gemeinsam mit dem LRA und der Stadt 

Güglingen für einen Tümpel als ökologische 

Ausgleichsmaßnahme.  
Bäume wurden von Martin Henz und Rolf Hofmann 

inzwischen gefällt.  

Dezember 

• Teilnahme am „Weihnachtsbummel“ mit einem Stand und 
Bastelarbeiten für Kinder, Meisenknödel und Futterstelle aus 

Milchtüten als Upcyclingprojekt. 

Rüdiger Gaa ergänzt: 

• Eichbühltümpel im Gebiet Paradies wurde ausgebaggert und 

der Wald zugunsten von Wiesen abgeholzt. 

Aussprache: 

Kontroverse Diskussion zum Thema Langwiesen IV. 
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Top 3 Top 4 Kassenbericht und Kassenprüfung 

Kassier Martin Henz verliest den Kassenbericht. Kassenprüfer Dieter 

Brand und Wolfgang Hörz bescheinigen die ordnungsgemäß geführte 

Kasse. 

Top 5 Entlastung des Vorstands. 

Dieter Brand beantragt die Entlastung 

• 14 Ja Stimmen, 1 Enthaltung.  

Damit ist der Vorstand entlastet. 

Top 6 Anträge wurden nicht eingebracht. 

Top 7 Verschiedenes 

• Chris Croissant fragt nach den umgebrochenen Wiesen auf 

der Gemarkung Cleebronn, die inzwischen Äcker sind. Rüdiger 

Gaa weist darauf hin, dass viele Wiesen noch in einer 

schnellen Aktion vor dem Stichtag umgebrochen wurden, da 

danach dies nicht mehr zulässig war. 

• Manfred Stotz regt eine Begehung der NABU eigenen 

Grundstücke an, um auch den Neumitgliedern diese zu zeigen 
bzw. die entsprechenden Gemarkungsbenennungen zu 

erläutern. Rahmen dieser Begehung ist eine   

• Vogelkundliche Wanderung am 19.April 2020, Treffpunkt 

Ist  der „Trimm dich Pfad“ Waldparkplatz in Stockheim um 
17 Uhr. Weitere Termine werden folgen. 

• Es wird angeregt, Einladung zur nächsten öffentlichen Sitzung 

des Ortsbauernverbands an die Mitglieder weiterzugeben, da 

Interesse besteht, diese zu besuchen. 

• Reiner Dieffenbacher fragt, ob es für die Verkehrsströme im 

Zabergäu, insbesondere den Schwerlastverkehr ein 

Verkehrskonzept gibt.  

Der NABU ist mit der Stadtverwaltung im Gespräch. Zusagen, 
die dazu gemacht wurden, sind aber nicht umgesetzt worden. 

 

Ende der Veranstaltung 22.15 Uhr                                

gez. Renate Nowak 

 


